

## Socorrismo básico para escuelas // cd14

### ● ¿Cómo darse cuenta del tipo de lesión?

Traumatismos en los huesos, músculos y articulaciones | Enfermedades traumáticas

No siempre se puede determinar, a primera vista, si se trata de una lesión en un músculo, en un hueso o en una articulación. Sin embargo, las señales que se describen a continuación pueden orientar la evaluación. **Cuando no esté seguro sobre el tipo de lesión de que se trata, proceda como si fuera una fractura. El tipo de lesión y la gravedad se determinan por medio de placas radiográficas.**

#### ¿Qué hacer...

...si sospecha una lesión grave?

Active el [S.E.M.](#) y avise a algún familiar de la persona, mientras tanto:

- Tranquilice a la persona y póngala en una posición que le resulte cómoda.
- Controle el [pulso](#) de la extremidad afectada.

#### Lo que NO debe hacer...

...en caso de una lesión grave

- No movilice la parte lesionada.

Para realizar las maniobras que se indican recuerde usar guantes. Al momento de quitarlos retírelos de forma segura, tal como se indica en el vídeo, de modo de no contaminarse en el proceso. No los elimine junto con la

basura común. Si llamó al S.E.M. entréguelos para que ellos los desechen.